

Wir würdigen die sowjetischen Pioniertaten für den Fortschritt der Menschheit und für den Frieden der Welt. Wir begehen den 7. November als einen Festtag der ganzen fortschrittlichen Menschheit. Wir ehren den Roten Oktober, indem wir mit der Verwirklichung der Beschlüsse des IX. Parteitagess der SED unseren Beitrag zur weiteren Stärkung des Sozialismus und des Friedens leisten.

Der 7. November 1917 - nach dem alten Kalender der 25. Oktober - brachte den Sieg des bewaffneten Aufstandes der Petrograder Arbeiter, Soldaten, Matrosen unter der Führung der Bolschewiki, unter der Führung Lenins. Der Kanonenschuß vom Kreuzer „Aurora“ gab das Signal für den Beginn der neuen weltgeschichtlichen Epoche.

Die Oktoberrevolution beendete die Herrschaft der Kapitalisten und Gutsbesitzer in Rußland und schlug in das damals erdumspannende System des Imperialismus die erste Bresche. Sie war ein Ereignis nicht bloß Rußlands, sondern der Weltgeschichte. Der Vortrupp unter Lenins Führung überschritt die Grenze zwischen allen Ausbeuterordnungen und einer neuen, menschlichen Gesellschaft.

Die geschichtliche Mission der Arbeiterklasse, die Marx und Engels erkannt und im Kommunistischen Manifest begründet hatten, wurde wirksam in ihrer ganzen Kraft und Tiefe. Die Arbeiterklasse wurde geführt von einer Partei neuen Typus, die sich unter Lenins Anleitung formiert hatte. Es war eine Arbeiterpartei von hoher Disziplin und Kampfkraft, ausgerüstet mit der Theorie von Marx, Engels und Lenin. Sie stellte das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, den unterdrückten Völkern des zaristischen Rußlands her und führte die Volksmassen in den Kampf gegen Krieg und Ausbeutung, für Frieden, Demokratie und Sozialismus.

Die Oktoberrevolution war und blieb erfolgreich, weil sie die Frage der Macht, ihre Eroberung und ihre Festigung, als das Erste und Wichtigste erfaßte und entschied. Der alte Staat wurde zerschlagen. Mit der Sowjetmacht wurde ein völlig neuer Staat in der Geschichte geschaffen, der die Diktatur des Proletariats verwirklichte. Zugleich wurde die militärische Kraft der Revolution organisiert, aus den Roten Garden erwuchs die Rote Armee. Eine Revolution muß auf alle Kampfformen ihrer Feinde vorbereitet sein und sich verteidigen können.

Die Oktoberrevolution schuf neue Eigentumsverhältnisse, sie übergab die entscheidenden Produktionsmittel in die Hände des Volkes. Das Land der Großgrundbesitzer wurde enteignet. Die Großbetriebe, die Banken, das Verkehrswesen wurden nationalisiert. Das werktätige Volk nahm nach der politischen auch die ökonomische Macht in die eigenen Hände. Die Arbeiterklasse wurde aus einer ausgebeuteten und unterdrückten Klasse zur herrschenden Klasse. So entstanden reale Fundamente für die sozialistische Demokratie, für die Verwirklichung der Menschenrechte und wahrer Freiheit.

Die Oktoberrevolution erhob in einem vom Kriege zerwühlten Europa das